



Mediterráneo

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

Año VI — Castellón de la Plana, domingo 21 de febrero de 1948 — Núm. 1469 — 25 céntimos

Otra página gloriosa La Medalla del Mérito Militar al Ministro de Industria y Comercio

Le fué impuesta ayer por el Ministro del Ejército

Madrid. — En el despacho oficial del Ministerio de Industria y Comercio se celebró esta mañana el acto de imponer al camarada Demetrio Carceller la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco, otorgada recientemente por el Caudillo.

Efectuó la imposición el Ministro del Ejército General Asensio, que llegó acompañado de sus ayudantes, coronel Camillas, Cruz de Hierro, y teniente coronel Ontañón.

Asistieron al acto el Subsecretario de Industria, señor Granell; de Comercio, señor Lapuente; de Marina Mercante, señor Rotauche; Director General de Industria, señor Pombó; de Minas, señor Cueto; de Comercio, señor Junco; Comisario General de Abastecimientos, señor Beltrán; Secretario general técnico del departamento, señor Abollado, y alto personal de la casa. Las insignias han sido regaladas al Ministro por el personal del departamento.

ALOCUCIÓN DEL GENERAL ASENSIO

"En estos tiempos de mando en que son más las preocupaciones y los quebrantos morales que las alegrías y satisfacciones en el ejercicio como no sea en el cumplimiento del deber, de vez en cuando hay ocasión

de motivo para poder tener la alegría que supone exteriorizar cuál es el contenido de una coactividad por el buen trato que se recibe.

Este es el caso del Ministro de Industria y Comercio en relación con la concesión de la Gran Cruz del Mérito Militar que por el Generalísimo le fué concedida. No ha sido un formalismo ni un compañerismo de Gobierno; ha sido un reconocimiento claro y expreso de la gratitud del Ejército al sentirse comprendido, en estos momentos difíciles de la historia de España, como son los que actualmente atravesamos.

Y uno de los organismos que mejor nos comprende, es el Ministerio de Industria y Comercio; ha sido, pues, repito, la formalidad oficial que, como compañero de Gobierno puede suponer la propuesta que al Generalísimo se le hizo. Ha sido una cosa honda y sentida como reconocimiento expreso y elocuente de la gratitud colectiva del Ejército hacia esta parte tan importante de la España.

Pero por si mis palabras no tuviesen la claridad bastante para hacer comprender cuál es la verdad de nuestra intención, a la vez que yo felicito al Ministro de Industria y Comercio por la concesión que el Generalísimo le hizo, quiero exteriorizar ante esta representación tan digna y numerosa de su departamento, dando un sentido abrazo al compañero en el Gobierno.

HABLA EL CAMARADA CARCELLER

A estas palabras del General Asensio, contestó el camarada Carceller —que recibió emocionado el abrazo del Ministro del Ejército— diciendo:

"Es muy agradable en estos instantes expresar la emoción y la gratitud que, debida únicamente a la excesiva bondad del Caudillo y del Ministro del Ejército, ha motivado que yo sea objeto de esta distinción. Lo digo sentidamente, porque el

máximo honor es el poder servir a la Patria y a Franco, y con ello al Ejército, que en definitiva, España, Franco y el Ejército son nuestro recuerdo y nuestro respeto. Repito que la máxima recompensa es poder tener el honor de prestar un servicio, y luego, como estoy muy emocionado por las frases del señor Ministro del Ejército, y me encuentro perplejo para expresar esta gratitud por esta distinción, voy a sintetizarlo todo en el grito de "¡Viva España!" y de "¡Viva Franco!", y hacer fervientes votos por la prosperidad de España y de nuestro Caudillo."

Los vítores del Ministro de Industria y Comercio fueron unánimemente contestados por todos los asistentes al acto.— Cifra.

Gran triunfo de la DIVISION AZUL en S. Petersburgo

LUCHANDO CUERPO A CUERPO RECHAZO UN ATAQUE SOVIETICO



Berlin. — La Oficina Internacional de Información, comunicando acerca de la situación en el frente oriental, lo siguiente: "Los voluntarios de la División Azul española han obtenido un éxito notable en la región de San Petersburgo, donde varias brigadas soviéticas atacaron en olas sucesivas las líneas españolas, las cuales, habían sido previamente sometidas a intenso bombardeo aéreo y artillero. Los asaltos bolcheviques dieron lugar a numerosos encuentros cuerpo a cuerpo, siendo, finalmente, rechazados los bolcheviques, sin que hubieran logrado penetrar en las posiciones, tenazmente defendidas por los voluntarios españoles. La zona de acceso a las líneas germano-españolas, quedó finalmente limpia de rusos, mediante un contraataque español

Contraataques alemanes EN EL ESTE

El deshielo dificulta las operaciones en el Kubán

Está próximo el total aniquilamiento de la caballería soviética cercada en el Donetz

Gran Cuartel General del Fuhrer. — Comunicado del Alto Mando de las Fuerzas Armadas Alemanas:

"A causa del persistente deshielo, no se señalan en la cabeza de puente de Kubán, más que ataques locales enemigos que han fracasado en todas partes.

Entre el mar de Azof y la región meridional de Orel, prosiguen los duros combates defensivos. Contraataques de formaciones de infantería y tanques alemanes han rechazado a las fuerzas adversarias, que habían realizado avances en varios sectores del frente. 32 tanques bolcheviques han sido destruidos.

La formación de caballería enemiga que se encuentra cercada en la región del Donetz se estrechará cada día más el cerco alemán. Camina hacia su aniquilamiento total.

En el sector septentrional, nuevos ataques soviéticos, apoyados por artillería y tanques, se han estrellado ante la resistencia de las tropas alemanas. Poderosas formaciones aéreas germanas han atacado, con buenos resultados, día y noche a las tropas enemigas. 38 aparatos soviéticos han sido derribados por los cazas alemanes en este sector.

En el curso de los duros combates defensivos de la cuenca del Donetz, el 48 cuerpo blindado, bajo el mando ejemplar del general von Knobelsdorff, se ha distinguido especialmente. La 15 división de la D. C. A. de la aviación se ha distinguido asimismo en su acción contra los tanques enemigos.

El deshielo frena a los rusos en Karkov

Berlin. — Respecto a la lucha en el frente Este, la Oficina Internacional de Información, comunicó:

"En el ala extremo meridional las formaciones aéreas apenas si han podido actuar por el tiempo, en la cuenca del Donetz y más al Norte, los aviones alemanes de bombardeo en picado, han atacado, eficazmente, las vías de aprovisionamiento del enemigo.

A causa del deshielo, en el Sur de Karkov, las columnas soviéticas se han visto detenidas por el barro, lo que ha impedido una eficaz aprovisionamiento de víveres, municiones y combustibles a la primera línea de combate soviética.

"Hay que defender al país contra el comunismo", declara el Presidente Castillo

Buenos Aires. — "Es necesario defender al país contra la influencia corrosiva de los comunistas", ha declarado el Presidente Castillo al periódico "La Razón", refiriéndose a cuestiones de orden interior y económicas.

"Sobre todo —añade— hay que evitar que la ideología comunista pueda infiltrarse en los partidos tradicionales. No sin preocupación se observa la actitud de los partidos de la extrema izquierda, dispuestos a formar un frente popular. Sin embargo, tal frente político no llegará a imponerse, aunque la sola idea de su constitución significa un punto de partida para la agitación comunista".

En lo que concierne a los problemas de la postguerra, el Presidente argentino hizo observar que el país va a tener que enfrentarse con una gran competencia económica. "El Gobierno —siguió diciendo— tiene el deber de adoptar, desde ahora todas las medidas necesarias para evitar una situación caótica. También ha de ser estudiada la cuestión de la inmigración en el porvenir. Es seguro que muchas personas vendrán a Argentina para crear un hogar. Será necesario hacer una selección minuciosa, especialmente entre aquellos que se propongan dedicarse a la agricultura. En interés de la nación, habrá que evitar que los inmigrantes se instalen solamente en las ciudades argentinas." — Efe.

Lea Ud. en 4.ª página CRONICA DE RUSIA

Balance militar después del invierno Por FERNANDO TORRES

Otra vez el comunicado alemán y los comentarios militares de la lucha en el Este han destacado la actuación de nuestros gloriosos voluntarios españoles y honor de España y aportación militar, de nuestro pueblo a esta gigantesca cruzada del mundo europeo contra el bolchevismo amenazador. La gloriosa referencia no puede pasar desapercibida para nosotros, cada vez más ansiante por atender a la lucha en Rusia, ni dejar de destacarse ante los españoles como una razón más para que todos, sin distinción ni diferencias nos unamos en esta bandera de anticomunismo que la División Azul recogió como legado del soldado de Caidos en la Cruzada y ha llevado hasta la tierra misma en que el bolchevismo preparó su asalto a nuestra Patria.

La posición de España ante el problema que al mundo se le presenta en estos días decisivos, es rotundamente clara. Nadie puede interpretar torcidamente ni dudar un momento de la voluntad irrefragable de las tropas por las que estamos enfrentados del comunismo. Fuimos los primeros, en señalar como la hoz y el martillo preparaban el asalto al Occidente con sus maldad y sus horras de esteroides y si al plantearse la lucha sobre nuestro mismo suelo supimos con ríos de sangre y heroísmos innumerales, no podíamos huir nuestra participación y nuestro esfuerzo cuando llega el momento de ir por el derrumbamiento total del régimen que atentó los crímenes sufridos en nuestra alma carne y que intentaba desencadenar sobre Europa entera el terror conocido y odiado.

Así, la División Azul es expresión misma de la actitud heroica de España frente a la invasión bárbara. Y ella, con sus glorias conquistadas en cien combates y los méritos recogidos en esa defensa tenaz, heroica, difícil y orgullosamente magnánima, merece de todos un recuerdo diario y la solidaridad de nuestra fe en el triunfo definitivo sobre ese peligro hoy tan terrible como en aquellos días anteriores a nuestro Movimiento.

Quiénes conocieron el impetuoso brutal del comunismo en España y, bien honda el ansia de liberarse de una tiranía cruel cuyo solo recuerdo estremece, valdaron con voces triunfantes y alegres, con brazos sinceramente levantados hacia lo alto y manos espontáneamente abiertas en un saludo que era expresión de gozo y gratitud de una buena voluntad ahora en muchos perfiles y rostros jóvenes y egóismos que retienen, la llegada de soldados españoles que les liberaban, piensan ahora que allá lejos, entre tormentas de nieve y multiplicados sus sufrimientos por la dureza de la lucha, aquellos mismos héroes o sus hijos, cubriendo las filas de la División Azul, luchan y combaten por salvarse del mismo peligro y de la misma tiranía, no por lejano menos comprometida. Y pensando así, celebramos todos con orgullo y satisfacción esta nueva página de gloria escrita por nuestros voluntarios, cuya fe heroica sigue siendo garantía de que Europa, y España con ella, no se hundirá bajo el imperio de la barbarie.

"Dentro de unos años, los suficientes para que los diarios agobios que hoy nos acongojan hayan perdido su capacidad mortificadora, nadie nos pedirá cuentas de si hemos resuelto mejor o peor tal o cual cuestión, secundaria; nos la pedirán en cambio de si hemos resuelto la cuestión esencial, de si hemos sido capaces de poner a España y a nosotros mismos a tono con el momento histórico en que vivimos." — (Palabras del camarada Arrese en su último discurso.)

Saradjoglu expondrá la política de Turquía

Angora. — El primer ministro turco, Saradjoglu, pronunciará mañana a mediodía un discurso por la radio; discurso en el que expondrá la situación de la política interior y exterior de Turquía, según se anuncia oficialmente. — Efe.

EL CAUDILLO Hermano Mayor de la Cofradía de la Trinidad de Atienza

Una comisión le hará entrega del pergamino con el nombramiento

Guadalajara. — Para entregar a S. E. el Jefe del Estado un artístico pergamino con el nombramiento de Hermano Mayor honorario, irá a Madrid en breve una comisión de la Cofradía de la Santísima Trinidad, de la histórica villa de Atienza.

La Cofradía fué fundada por los arrieros y mercaderes ambulantes del siglo XII, con carácter fuertemente sindical y religioso,

en conmemoración de la liberación de Alfonso VIII efectuada heroicamente por aquellos modestos trajanantes en 1162. Se rige por sus ordenanzas primitivas, en las que se propugna la más férrea disciplina y conmemora anualmente con una fiesta muy típica aquel hecho histórico.

En el transcurso de ocho siglos, la Hermandad no ha tenido más hermanos mayores honorarios que Alfonso VIII de Castilla, quien le otorgó el uso de una bandera, y Felipe V de Borbón, que hizo bordar la flor de lis, emblema de su estirpe, en dicha bandera.

Los cofrades, han querido ahora mostrar al Generalísimo Franco, en nombre de la hermandad y de la tradicional villa de Atienza su adhesión ferviente con este nombramiento de honda significación por el noble gesto de quienes mantienen el culto a las tradiciones gloriosas de la Historia de España. — Cifra.

"EDUCACION Y DESCANSO" Y LAS EMPRESAS

Con indudable acierto la Obra Sindical Educación y Descanso implanta ahora una modalidad nueva para el cumplimiento de sus fines y orienta sus esfuerzos hacia la constitución de "grupos de empresa" o sea, como organizaciones de la propia Obra adscritas a las mismas empresas industriales o comerciales, dependientes de ellas económicamente y a cuyo calor y en cuyo ámbito han de vivir y desarrollar los mismos fines que la Obra persigue.

Educación y Descanso es quizá la avanzadilla más realizadora de toda la Organización Sindical. Quiere, desde ahora mismo, procurar que los trabajadores, dentro de la hermandad nacional-sindicalista de la Nueva España, gocen de todo aquello que otras clases más bien situadas económicamente disfrutaban por otros caminos; deporte, arte, lecturas, viajes y cuanto en la vida pueda haber de amable y atrayente. Educación y Descanso cuida de proporcionarlo al trabajador. Así, la existencia para nuestros productores, acabado el trabajo, no ha de reducirse a una monótona espera de la jornada siguiente o a un mal empleo de las horas libres en el ocio, sino para alegrar el espíritu y fortalecer el cuerpo gozando de cosas que hasta ahora le estaban vedadas y nadie procuró ofrecérselas a pesar de esa demagogia que le atormentaba antes del Movimiento con sus falaces promesas.

Quiénes, rencorosos y no queriendo entregarse a la realidad de nuestra justicia, quieran ver móviles ocultos en esta labor de Educación y Descanso, pueden escabullirse cuidadosamente; no encontrar sino nuestra íntima pasión por resolver la tragedia del trabajador que, arrinconado en su clase por arbitraria división de castas, había de ser soez, turbio de sentimientos y predispuesto a la enfermedad, porque su círculo de recreo era la taberna y su vida un continuo complejo de inferioridad que las ciudades modernas hacían doblemente insultante al ponerle ante su vista el lujo desenfrenado del vicio del capitalismo.

Contra eso alza Educación y Descanso su labor eficaz y la realidad de su esfuerzo. Bibliotecas para el obrero y escuelas especiales para el trabajador; campos de deportes para los productores; viajes a precios módicos, para que la vida adquiera horizontes nuevos; secciones de teatro y facilidades para dedicarse al arte, junto con rebajas en las localidades para gozar de las representaciones; en fin, todo lo que pueda conseguirse y alcanzarse para estos que antes de nada gozaban.

¿Cuidó de esto el socialismo? ¿Ofrició nunca otro régimen a otra idea, estas ventajas al obrero? ¡A saber por qué lo harán! Ahí está la razón, porque clama al Cielo que haya unos hombres que nacieron para gozar de todo y otros que sólo hablan de gozar en contemplar las diversiones, los goztes y la felicidad de los elegidos.

Pero Educación y Descanso quiere dar un paso más en esta tarea y piensa en que la misma empresa, obra de empresarios y trabajadores, sea la que facilite todo esto a sus propios operarios para que lo que sirve para la felicidad de los trabajadores sea arma de unidad y que fortalezca más el sentido de la hermandad que debe presidir el trabajo diario en un mismo taller. De ahí que ahora busque la creación de estos "grupos de empresa" sobre los que insistiremos.

VIDA DEPORTIVA

Partido decisivo para el Coruña y muy interesante para el Castellón

El encuentro de esta tarde en el Sequiol tiene, por causas diversas, excepcional importancia para cada uno de los dos contendientes. No sólo los puntos en sí, sino el juego a desarrollar, la forma que muestren los equipos.

EL CASO ANORMAL Y LA LECCION DE LOS CORUÑES

El Coruña, recordado tras un partido ganado al Murcia, y se esforzó, derrochando dinero en la adquisición de magníficos titulares y suplentes, en reforzar su equipo ante la prueba de la Primera División. El año pasado, con esa fortaleza y regularidad magníficas de su trío defensivo en el que destaca la figura excepcional de Acuña, portero joven y consagrado, de valía indiscutida, logró mantenerse muy dignamente y acabó el torneo en un aceptable puesto después de haber sido uno de los equipos menos variables.

Este año, aún con más jugadores — y todos de indudable calidad — el Coruña ha sido el reverso de la campaña anterior. Imponiéndose en los descensos de Riazor, fuera de su ambiente y lejos de su terreno, ha realizado las más estupendas hazañas y asombrado con un juego magnífico al que sólo falta cierta eficacia en el ataque, tal vez la causa de las descalificaciones sufridas. Y aquí le tenemos — aprendamos la lección — con tantos suplentes como titulares y de la misma calidad que éstos, dando tumbos y pasando penas a pesar de que siempre puede cubrirse huecos con profesionales de nombre.

Hasta el segundo partido de la segunda vuelta no había sido vencido en campo contrario y a la altura actual sólo cuenta dos derrotas en campo contrario y por la mínima diferencia; en cambio sólo una vez ha logrado triunfar en Riazor, donde el equipo rinde mucho menos que en otros terrenos, como en San Martín, por ejemplo, donde sufrió una rotunda derrota de los bilbaínos, al Atlético por un rotundo 4-0.

Cuando esto hizo, el Coruña se mostró conjunto acriollado y perezoso; necesitaba entonces realizar un esfuerzo. Ahora está en las mismas circunstancias; necesita triunfar en campo contrario para alejarse de los puestos de la promoción. Que sabe superarse lejos de su público ya no podemos negarlo; no dudamos, pues, que esta tarde en el Sequiol realizará un esfuerzo supremo.

MORAL, PARA EL CAS- TELLON

Pero para el Castellón el partido tiene también su importancia, ya que aparte de no poder confiarse todavía, viene el encuentro tras una derrota muy sonada que ha causado en la España deportiva cierta impresión y que nuestro titular debe borrar, por lo visto, está dispuesto a enmendar.

En el público, no hay que decirlo, el 71 causó pena impresión por la forma en que se produjo; y no se pueden atender justificaciones de una alineación injustificable. Pero se está dispuesto en cambio, a reconocer, por eso mismo que se ven los errores de la alineación de las Cortes, que el equipo no es el último fracasado sino el que otros días hemos visto triunfar. Y esperamos que hoy sea uno de esos días, ya que se anuncia la alineación completa, que parece asegurar el firme propósito de es-

forzarse por borrar la última derrota.

Sólo por esto, sólo para que quienes han llamado suenos a nuestra posición destacada y se han mojado un poco del fracaso de Barcelona vuelvan a creer en el Castellón no en plan de fenómeno sino de equipo con indudable clase en muchos jugadores y con tesón endiablado, creemos debe hacerse hoy el esfuerzo y lo esperamos. Como esperamos que el público conceda a los jugadores cierto crédito al aparecer sobre el terreno y no manifieste a ellos un disgusto del que ellos sabemos son los menos culpables.

Si unos saben esperar unos minutos y otros poner entusiasmo y fe como siempre, pronto el Sequiol puede registrar el edicto ambiente de otras jornadas triunfantes que hoy también tendría su mérito porque el Coruña, pese a los bandazos de su marcha, es equipo peligroso ante el que no aconsejamos se tengan confianzas suicidas.—Y.

Alineaciones para esta tarde

Aunque ayer no pudimos hacernos con el Coruña, que por lo visto ha quedado en Valencia para llegar hoy a nuestra ciudad, a primeras horas de la madrugada llegó la llamada telefónica de la propia capital gallega y así nos fué posible enterarnos del once que probablemente alineará el contrincante del Castellón.

En Coruña hay extraordinario interés por el partido y alguna esperanza de que sus jugadores no regresarán con una derrota. Se tiene fe en la fortuna en campo contrario y por ello forman la expedición los jugadores que ahora se hallan en mejor forma.

Por eso que el equipo se alineará así: Acuña; Pezario, Rebozo, Molinas, Luqui, Quintas, Cien, Guimerans, Paquirri, Caballero y Chao. De suplente viene Verdin, como sus compañeros dispuestos a esforzarse por alcanzar unos puntos preciosos.

Por lo que respecta al Castellón, ya advertimos ayer que la directiva hizo constar oficialmente que nuestro once saldrá completo y, que nosotros separamos no ha habido variación.

El encuentro será dirigido por el catalán Arribas y comenzará, novedad que debe anotarse el público, a las 3'45.



DESDE LAS DOS HABRA FUTBOL EN EL SEQUIOL

Antes del encuentro Castellón-Coruña tenemos en el Sequiol esta tarde la presentación de dos equipos de la pro-

vincia de gran calidad, el del Frente de Juventudes de Vall de Uxó y el C. O. F. de la Escuela Salesiana de Burriana.

El primero es un conjunto muy apañado que ha realizado este año una gran campaña y el equipo de Burriana parece destacar entre los de su categoría y en toda la temporada sólo encajó una derrota y fué frente a una potente selección de Educación y Descanso de Castellón.

A las dos de la tarde dará comienzo este encuentro.

PENSIONES PARA PERIODISTAS SEPTUAGENARIOS

Deberán remitirse las solicitudes al Secretario de la Asociación de la Prensa de Madrid

El Patronato para la adjudicación de pensiones a periodistas de 70 ó más años, que en régimen libre, concede el Instituto Nacional de Previsión, como expresión de reconocimiento por la colaboración generosa que la Prensa española viene prestando a la Obra del Seguro Social, predilecta del Movimiento Nacional, hace pública esta segunda convocatoria para las pensiones correspondientes a 1943 en la misma forma que las que se otorgaron para los dos años anteriores.

En su virtud, los periodistas septuagenarios, que no se hallen en el ejercicio activo de la profesión, podrán concurrir con los méritos y circunstancias procedentes para la consecución de las citadas pensiones que serán de 2.000 pesetas y viaticos. A tal efecto, y en el plazo improrrogable de un mes, a contar de la fecha de esta nota, enviarán los que se consideren con ese derecho, una solicitud — acompañada por todos los testimonios que mejor aclaren su situación y condiciones — al Secretario de la Asociación de la Prensa de Madrid, que lo es también del Patronato para la adjudicación de estas pensiones, teniendo en cuenta que se estimarán como motivos de preferencia el mayor tiempo acreditativo y categoría de ejercicio profesional activo, la mayor edad en igual de circunstancias y el más agudo estado de necesidad económica. Dentro de estas características se dará desde luego la prelación a los que hayan desempeñado con carácter exclusivo el periodismo y por último en casos de semejanza por profesionalidad, edad y situación personal se estimará como circunstancia de preferencia la del mayor número de personas de la familia a su cargo y la prestación de servicios destaca-

EDUCACION Y DESCANSO

Viaje a Zaragoza

Organizada una excursión a Zaragoza para la próxima semana, se advierte al público que podrán hacerse las inscripciones en las Oficinas de Educación y Descanso, José Antonio, 2-1.º, a las horas de oficina.

El precio del billete, comprendida ida y vuelta, es de 54 pesetas.

PENSIONES PARA PERIODISTAS SEPTUAGENARIOS

Deberán remitirse las solicitudes al Secretario de la Asociación de la Prensa de Madrid

El Patronato para la adjudicación de pensiones a periodistas de 70 ó más años, que en régimen libre, concede el Instituto Nacional de Previsión, como expresión de reconocimiento por la colaboración generosa que la Prensa española viene prestando a la Obra del Seguro Social, predilecta del Movimiento Nacional, hace pública esta segunda convocatoria para las pensiones correspondientes a 1943 en la misma forma que las que se otorgaron para los dos años anteriores.

En su virtud, los periodistas septuagenarios, que no se hallen en el ejercicio activo de la profesión, podrán concurrir con los méritos y circunstancias procedentes para la consecución de las citadas pensiones que serán de 2.000 pesetas y viaticos. A tal efecto, y en el plazo improrrogable de un mes, a contar de la fecha de esta nota, enviarán los que se consideren con ese derecho, una solicitud — acompañada por todos los testimonios que mejor aclaren su situación y condiciones — al Secretario de la Asociación de la Prensa de Madrid, que lo es también del Patronato para la adjudicación de estas pensiones, teniendo en cuenta que se estimarán como motivos de preferencia el mayor tiempo acreditativo y categoría de ejercicio profesional activo, la mayor edad en igual de circunstancias y el más agudo estado de necesidad económica. Dentro de estas características se dará desde luego la prelación a los que hayan desempeñado con carácter exclusivo el periodismo y por último en casos de semejanza por profesionalidad, edad y situación personal se estimará como circunstancia de preferencia la del mayor número de personas de la familia a su cargo y la prestación de servicios destaca-

En el plazo de un mes a partir del que transcurra después de esta convocatoria, el Patronato adjudicará las pensiones y sus decisiones serán definitivas.

Comandancia Militar de Marina

EDICTO

Se hace saber, para general conocimiento, que existiendo en este Puerto mercancías procedente de hallazgo en la madrugada del día 22 de los corrientes, a las 16 horas, se procederá a la subasta de las mercancías siguientes: 134 barriles de 230 kilogramos aproximadamente de pulpa, 4 barrils de 400 kilogramos y 25 cajas de cebolla. La subasta tendrá lugar en la Comandancia Militar de Marina.

Castellón, 20 de febrero de 1943. — Manuel de Carlos.

FRUTAS

Asentador en consignación y cuenta propia. Almacenes y camión de transportes propio. Calle La Rivera, 16. Teléfono domicilio número 15254.—JUSTO GALVO.—Bilbao.

Genaro Compañ Labán

MEDICO Enfermedades del Estómago, Hígado e Intestinos. De la Escuela de Patología. Digestiva del Dr. Gallari. Escultor Viciano, 11. Castellón.



Frontón Castellón

General Aranda, 24
Teléfono, 1981

HOY DOMINGO NOCHE

Emocionante partido
MANO A MANO

POR LOS CAMPEONES DE PALA

Chiquito Bilbao
contra

Pedrín II

Plaza de Toros de Castellón

Empresa: J. MATEU CATALINO

Dos grandes corridas de toros con motivo de las fiestas Y FERIA DE LA MAGDALENA

Día 28 Marzo

Belmonte,
Manolete
y Pepe-Luís Vázquez

Con Toros de VILLAMARTA

Día 29 Marzo

Manolete,
Pepe-Luís Vázquez
y Andalucía

Con Toros de CONCHA y SIERRA

NOTA: En las oficinas de la plaza se reciben encargos de localidades. A los abonados en corridas anteriores se les reservan sus localidades hasta el 1.º de Marzo. Queda abierto un abono para las corridas a plazas en las oficinas de la Plaza de 3 a 6 tarde.

Campo del Sequiol

Domingo 21 de Febrero de 1943

A las 3'45 de la tarde

R. C. Deportivo de la Coruña

C. D. Castellón

1.ª DIVISION DE LIGA

NAVIERA AZNAR, S. A. Vapor "Monte Contes"

Cargará en este puerto el día 23 de los corrientes para los puertos de Alicante, Almería, Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarciá, Coruña, Musel, Santander, Bilbao y Pasajes.

CONSIGNATARIO: Sucesor de Sebastián Roca
Plaza Paz, 1
Teléfono 2017

EL GRAN DOLOR DE LA JUVENTUD

Por JUAN PEDRO DE LUNA

PARIS, febrero. — En el drama general de Francia, el de la juventud es el que se acaba de planear ahora brutalmente. Parecían olvidados, libres de su destino, solos en la vida, sin norte ni guía. De pronto se les convoca para llenar un censo especial y descubrir entre ellos los ociosos, los desocupados, parásitos o rémora en la actividad social. A los mayores de pocos años se les enrola en el servicio de trabajo obligatorio y no se sabe hacia qué oficio ni ocupación van a ser dirigidos, cómo se les utilizará. El Estado se encuentra con una masa de juventud, que, pese a todos los programas y organizaciones, no ha sabido ni podido canalizar en provecho del país. Los que han nacido después del 1.º de enero de 1920 eran todavía demasiado jóvenes para ser movilizados cuando estalló la guerra en 1939 y al venir la derrota, como el armisticio prohibió el reclutamiento, no cumplieron tampoco los dos años de servicio militar. A cierto número se les impuso un período de dos meses en los campamentos juveniles y otra vez licenciados, ociosos en el momento en que la actividad económica del país fue reduciéndose con el cerco que rodea a Francia, isleto perdido, en el mar de la guerra.

No merece este abandono. Se dirá que voluntariamente podía encuadrarse en organizaciones juveniles de trabajo y de deportes e incluso aspirar con todas las nobles ansias que son patrimonio de esta edad a influir en los destinos del país. Huérfanos de Estado, lo fueron también de doctrina, en los campos de juventud, en los talleres, en todas las organizaciones oficiales, no se tuvo ningún cuidado en arrancarlos la costra educativa y familiar, al contrario, subsistieron y se toleraron las mismas ideologías y preocupaciones y en ninguna parte vieron el ejemplo de la renovación que solo figuraba en frases sonoras. Se perdió la ocasión de infundirles una fe nueva, que hubiese traído consigo la esperanza que acrecienta la fuerza de vivir. En mil corrientes se dejó correr este río impetuoso y nadie supo inculcarles el deber máximo de servir a su Patria. Es injusto, porque, precisamente, en esta juventud, de los 18 a los 25 años, es en donde se encuentra en Francia más conciencia de la realidad y menos apego a lo que está muerto.

Mucho podía hacerse con estas nuevas fuerzas, capacitarlas para sustituir a las agotadas y podridas. Nada se ha hecho. de pronto se les llama, se les dice donde deben ir y lo que se reclama de ellos. ¿Trabajo? ¿Dónde? ¿Cuándo? ¿Cuánto?, si las fábricas están paradas, los talleres silenciosos y en los almacenes de comercio las mercancías desaparecen y no se renuevan? En las carreras universitarias se han limitado las inscripciones de Derecho y de Medicina, en las otras no se presenta ninguna perspectiva de utilidad. Se vive interinamente, helos aquí, en las cosas de las Alcaldías de distrito, sometiendo al censo escrupuloso e indiferente que establecen los empleados. No saben los unos para que se les inscribe e ignoran los otros la afectación que va a dárseles. Porque las cosas se hacen a medias en Francia y cuando en Alemania se esperaba una ley de servicio de trabajo obligatorio para todos los franceses, y se habían ultimado en París los más minuciosos detalles, llega a Vichy con su cartera bajo el brazo el Jefe del Gobierno M. Laval y el Consejo de Ministros resuelve solo movilizar a los jóvenes.

Es una lástima. No todos como dice hoy "El Matin", forman en las filas carnalescas de los "swing" y emplean el lenguaje zazu entre dos transacciones de mercado negro, iban a alborotar en las funciones gratuitas para los estu-

diantes en la Comedia Francesa, ni interrumpen en el teatro de la Porte St. Martin, las representaciones de "Felipe Derblay" bajo pretexto de que se trata de un viejo melodrama; de ridícula sensiblería, inoportuno en las circunstancias presentes... No todos son graudistas y vitorean a su héroe en la oscuridad del Boulevard St. Michel, no todos tienen la culpa de que el Estado no haya sabido encauzarles y salvar esta riqueza, que es lo mejor que quedaba a Francia. Sus mayores entraron y salieron de la guerra con el mismo espíritu y son una rémora para la salvación nacional. Ellos podían darle un sentido nuevo y servir como en Alemania, en Italia, en España, en cualquier edad, la causa sagrada de la presencia de su Patria en el mundo. Se les ha olvidado y hoy se les llama a reensars, a inscribirse. ¿Para qué? No lo saben arriba, lo ignoran abajo. Lo que es indudable es que se añade un crimen a los ya cometidos por una generación insensata, último producto del régimen.

concedido la pensión anual de **SEÑORA: NO ANORE USTED SUS VEINTE AÑOS. LEA LA REVISTA "Y" DEL MES DE FEBRERO.**

Gandhi en grave estado

Nueva Delhi. — El estado de salud de Gandhi ha empeorado notablemente, declara un comunicado publicado en Bombay. Añade que el estado del paciente es muy grave. — Efe.

Crónica de Rusia

BALANCE MILITAR DESPUES DEL INVIERNO

Por FERNANDO TORRES

FRENTE DEL ESTE. — Hoy he sentido bajo mis pies el agua que anuncia la venida del buen tiempo. La trinchera, dura hasta ayer, estaba cubierta totalmente de agua que iba naciendo al contacto caliente del sol, de un sol al que no estamos acostumbrados y que significa para nosotros el fin del crudo invierno y sobre todo el fin de una amenaza militar. No quiere decir este charco de agua que el frío haya desaparecido de una manera absoluta, no quiere decir que los veinte grados bajo cero hayan terminado definitivamente hasta el próximo invierno, no quiere decir que comience el deshielo.



Todavía es quizá un poco pronto para hacer estos cálculos, es posible que aún nos queden algunas semanas, muy pocas, en las que tengamos que luchar contra los rigores de la temperatura. Pero hay una cosa que indudablemente quiere decir este charquito de agua: El invierno, esa unidad en el tiempo que quiere decir el invierno, ese fantasma temible que es la amenaza gigantesca para el Ejército Europeo que combate contra el comunismo, ha terminado definitivamente. Podrán aún venir algunos días de frío, pero la continuidad de los meses y las semanas envueltas en una atmósfera irrespirable, ha terminado por este año.

«Pasará el invierno es vencer. Y el Ejército Europeo ha pasado el invierno, aún a costa de los más grandes sacrificios. Esta es la realidad indudable, la única verdad positiva de todas las batallas

que se han librado. El invierno ha terminado. No estoy autorizado para hacer un estudio militar de la situación en los frentes después de los grandes combates que se han desarrollado en estos meses. Pero sí puedo hacer algunas afirmaciones en relación con la situación militar del sector de San Petersburgo, donde la División Azul combate al comunismo. Los soldados de España defienden las mismas trincheras que defendían en el mes de Octubre. Este es el resultado militar que presenta la División Azul después de los meses pasados. Se ha combatido mucho y muy duramente. Y se ha combatido, no solo en luchas defensivas que alcanzaron en algún momento dureza excepcional, sino también en ataques violentos y audaces de tipo ofensivo.

Los soldados de España han sabido asombrar, igual que el año pasado, a los unidades de todas las Ejércitos Europeos que luchan con nosotros, por el ímpetu y la pasión de sus ataques. Hemos sido citados en el Parte Oficial del Gran Cuartel General del Fuhrer y nuestro General Esteban Infantés ha sido condecorado con la Cruz de Hierro. Muchos de nuestros camaradas han conseguido también esta preciada condecoración.

En el Norte la situación militar es prácticamente la misma que existía al comenzar el invierno. El ejército rojo ha atacado con extraordinaria violencia a todos los sectores de este frente. Pero los puntos del mismo, los que constituirían la clave de todo su dispositivo, permanecen en manos del Ejército Alemán. Así sucede con Staraja-Rusa, por cuya posesión llevan dos años atacando infructuosamente los bolcheviques y Luga. El centro militar que casi consiguieron conquistar el año pasado, sigue en poder del Reich, a más de doscientos kilómetros del frente. Sigue amenazada la ciudad con su cortejo diario y fantasmal de incendios y desastres.

Por los prisioneros conocemos miles de historias tremedadas que demuestran terminantemente el grado de miseria a que se ha llegado en el interior de la ciudad. Pronto, muy pronto probablemente que llegue la hora decisiva del Ejército Alemán. La tática defensiva adoptada durante el invierno a costa de aparentes desventajas dará sus resultados en las próximas ofensivas, cuando las unidades frescas y reforzadas con lo más moderno de las fábricas alemanas tengan la palabra.

Mediterráneo

Redacción, Administración y Talleres: Caballeros, 11 — Apartado 18

Repliegue anglosajón en OUSELTIA

En los últimos combates, las fuerzas aliadas experimentaron GRAVES PERDIDAS

Son rechazados los ataques del VIII Ejército británico

Argel. — El Cuartel General aliado, comunica: "Nuestras avanzadas en el valle de Ouseltia se han replegado de las colinas orientales a las occidentales para guardar relaciones con las posiciones que ocupamos más al Sur, en las colinas al NO. de S. riana y Kasserine." — Efe.

Grandes pérdidas anglosajonas

Berlin. — El comunicado alemán anuncia: "En África del Norte, los combates se han desarrollado de acuerdo con el curso previsto. Las ciudades de Gafsa y Sbeitia han sido ocupadas. En estos combates han sido capturados cerca de 2.000 prisioneros, en su mayor parte norteamericanos, y han sido destruidos o capturados 169 tanques, 95 carros de reconocimiento, 36 piezas de artillería motorizada, 60 cañones y numerosos vehículos." — Efe.

COMUNICADO DE ROMA

Roma. — Comunicado del Alto Mando Italiano: "En Túnez, actividad de elementos de reconocimiento. Las malas condiciones atmosféricas han impedido las operaciones aéreas. Uno de nuestros aviones no ha regresado a su base. Al alborar del 18 de febrero, uno de nuestros submarinos atacó y torpedeó un vapor enemigo que navegaba en un convoy." — Efe.

COMUNICADO DE EL CAIRO

El Cairo. — Comunicado de guerra del Cuartel General aliado del Oriente Medio: "Prosiguieron ayer los duelos de artillería en el sector Norbe, donde nuestras tropas han entrado en contacto con el enemigo en la región de Medenín.

En el sector Sur, nuestras patrullas establecieron contacto con el adversario al Norte de Fum Tahauiin. Las tempestades de arena han impedido toda actividad aérea, en la zona de batalla. Además, las condiciones meteorológicas han restringido también las operaciones ofensivas." — Efe.

Mil quinientos soldados franceses liberados en África

Vichy. — Mil quinientos soldados franceses de África han llegado a Rouán, liberados en cumplimiento de la orden del Fuhrer. — Efe.

EL VIII EJERCITO BRITANICO LANZA UN ATAQUE CONTRA LAS POSICIONES DEL EJE

Roma. (S. E. T.). — El VIII Ejército británico ha lanzado un violento ataque contra las posiciones del Eje en el Sur de Túnez. Hasta ahora todos los ataques han sido rechazados con graves bajas para los ingleses. — Efe.

ALEXANDRE SE HACE CARGO DEL MANDO EN TUNEZ

Londres. — Radio Marruecos difunde al noticia de que el general Alexandre se ha hecho cargo del mando de las fuerzas aliadas en Túnez. — Efe.

El ingreso del Sr. García Siñeriz en la Academia Pontificia de Ciencias

El acto se celebrará hoy en ROMA

Barcelona. — El Vicepresidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y Procurador en Cortes por designación directa del Caudillo, don José García Siñeriz, ha continuado esta mañana en avión, acompañado de su esposa, su viaje a Roma, donde mañana ingresará en la Academia Pontificia de Ciencias, en sesión solemne, que presidirá Su Santidad el Papa. — Cifra.

Reunión del Comité Directivo de la Delegación Nacional de Deportes

Los proyectos de construcciones deportivas habrán de someterse a su aprobación

Madrid. — En la última reunión de la Delegación Nacional de Deportes, presidida por el Excmo. señor Teniente General don José Moscardó, el Comité Directivo estudió ampliamente el tema del proyectado Estadio Nacional, que tan buen efecto y acogida ha tenido en la opinión pública y se acordó proceder rápidamente a la designación de un alto Patronato cuya presidencia será ofrecida a S. E. el Generalísimo; una Junta de honor, integrada por las personalidades que puedan cooperar debidamente a la realización del proyecto y una Comisión ejecutiva que organiza-

Amezaga, proclamado presidente DE URUGUAY

Montevideo. — La Asamblea General ha proclamado Presidente a Juan José Amezaga y Vicepresidente a Alberto Guarni, para el período 1943-1947. El primero de marzo jurarán sus cargos. — Efe.

700 SACERDOTES de los Países Bálticos, deportados por los soviets

El Gobierno de Moscú ha reconocido el hecho

Roma. — Más de setecientos sacerdotes católicos se encuentran actualmente deportados por los soviets en las islas del Mar Blanco, según informan recibidos en Roma.

Se trata de sacerdotes que fueron detenidos desde septiembre de 1939 a junio de 1941 en Letonia, Lituania y Estonia.

Después de diferentes gestiones, el Gobierno soviético no ha podido negar la existencia de estos religiosos deportados, pero ha negado que su cifra sea tan elevada, afirmando que solo son 150. — Efe.

FINLANDIA moviliza todas sus fuerzas para el trabajo

Helsinki. — La movilización general de todas las fuerzas de trabajo finlandesas, efectuada desde el día 15 de enero por los hombres de 16 a 60 años y las mujeres de 19 a 55, ha sido como resultado que en 123 ciudades y Municipios se ha organizado un total de 85.000 movilizados, cifra que representa el 15 por 100 del total en la movilización. Esta cifra de manera satisfactoria y solamente el 7 por 100 de los afectados por la movilización es declarado inapto para el trabajo. El 62 por 100 de los movilizados pueden ser utilizados en trabajos duros y fatigantes. — Efe.

EN ITALIA ES LLAMADA LA QUINTA DE 1925 PARA LA REVISION MEDICA

Roma. — La quinta de 1925 ha sido llamada para presentarse ante los tribunales de medicina. — Efe.

D. ju. Qué... nific... ro N... Troar... silar... Fue... te con... juven... ment... confes... cióne... forma... Univers... sin nec... gilar... los jóv... a todo... obligac... que el... a nuev... sarios... Y est... que la... sentir... concien... devolve... sus de... la vida... tal, sal... cadenci... nuestra... An... servad... vistu... amena... tra juv... preven... frente... (felic... sent... nuestra... que el... que el... Y no... del t... precis... la pa... respon... cumb... qu... instar... na y... como... confes... tus má... condic... que el... He a... de los... pecial... la Fal... por un... tureza... nuestra... piete... concien... versal... ante... en n... fallec... molen... heroi... Hace... altísim... con... sados... recien... en flor... de nuev... debe... le y... honra... la hoy... fuer... Ter... el... de... Ter... brado... Ver... del qu... beraci... Todo... clon... de... asio... bre... lada...